

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Acerca de la dictadura

Por poco que se conozca la psicología de los muchedumbres, se sabe lo suficiente para poder afirmar que gustan aquellas de las significaciones radicales y de los modos enérgicos. El gris no será nunca el color del pueblo. Las tintas medias, las penumbras, las luces difusas, las situaciones crepusculares no son del agrado popular. Las personalidades ecuanímes y los talentos equilibrados tienen su indiferencia. Y la fórmula que afirma que la virtud consiste en el término medio, es fórmula en la que el pueblo no cree.

Un general en jefe que desde la soledad de su gabinete planea y gana una gran batalla, impresionaría y contaría menos en el ánimo popular que el soldado que en medio del combate y a caballo cayese sobre el enemigo desconcertándole y vencidole. Prim, como político y estadista, queda muy por debajo, ante la conciencia popular, del Prim de los Castillejos y por encima del general O'Donnell. ¡Tan más: las dos terceras partes de la aureola del Prim de la Revolución eran reflejo del Prim de los campos africanos.

Todo lo que precede me permite afirmar que el pueblo ama u odia una dictadura, pero que jamás la hace objeto de su indiferencia o de su insultante desdén; y aún añado algo más: los ídolos del pueblo siempre han ejercido sobre él un linaje de dictadura; siempre han sido o sus desbravadores o sus tiranos. ¿Se explica ya el predicamento que goza y la gran victoria electoral de Mussolini en Italia? Para la nación hermana, siempre artista, siempre fácil a las sugestiones del efectismo y de la teatralidad, Mussolini es el arquetipo del dictador. Hombre que jacta tener fe en los demás, pero que la tiene incomparablemente mayor en sí mismo; que tal vez afora sin tacañería las cualidades ajenas, pero que aprecia con generosidad que raya en el derroche las propias; hombre de entendimiento, de palabra y de corazón, que lleva a sus huéspedes a la tierra prometida y que a la vista de ella no vacila,

sino que crecen sus audacias y sus ambiciones, siguiendo adelante para que cuajen y rindan el debido fruto [sus victorias; ese hombre, mitad estadista, mitad «condottiere», lleno de juventud y de atractivos, tiene todas las validades de los que elevan al Tabor de la grandeza y de la gloria, o de los que abaten hasta el abismo [de las ruinas y de la disolución, según que acierten o que se equivoquen, a los pueblos que dirigen.

Yo no diré qué he de decirlo? que Italia debe ser el espejo de España y Mussolini el modelo que debe tomar el Marqués de Estella, porque no hay error más funesto que el de creer que son los pueblos para los hombres y para las leyes, y no los hombres y las leyes para los pueblos; o lo que es igual, que son las personas las que deben acoplarse a los trajes y no los trajes los que deben ser acoplados a las personas. No digo eso ni nada que en cien leguas se acerque a ello. Lo que digo es que quien acomete una empresa ardua, pero gloriosa, necesita gran fe en sí mismo, en su entendimiento, y, mayormente, en su voluntad; que las obras eficaces, si reciben el soplo de vida del primero, sólo se realizan cuando cuentan con la solicitud y el celo constantes de la segunda, y en esto sí que puede y debe ser tomado por modelo el señor Mussolini, que piensa y procede como si no hubiera de tener acabamiento su estancia en el Gobierno, por estar convencido de que sus formas y sus modos de gobernar son los que convienen a la prosperidad y grandeza de su nación. Las dictaduras ni surgen ni terminan cuando los dictadores quieren; vienen cuando las circunstancias las llaman y se van cuando su misión está cumplida, cuando, por lo mismo, es tan natural que desaparezcan y se transforman, como desaparecen y transforman en claros manantiales las nieves de los montes, al advenir la primavera.

Miguel Peñaflor

POR CORREO

El primer Congreso nacional de Educación católica

Solemne inauguración

Ampliando la información telegráfica que ya hemos publicado, copiamos de la prensa católica de Madrid la siguiente reseña de la solemne inauguración de este importante Congreso:

«Ayer tarde (día 22) se celebró la solemne sesión inaugural de este Congreso. El acto fué brillantísimo y colmó todas las esperanzas.»

El escenario estaba decorado con la magnífica colección de tapices de la Real Fábrica, conocida con el título de «Altar de Apóstoles», y adornada con plantas. A la derecha se hallaba instalada la tribuna para los oradores.

[Cerca de las siete aprestaron en el palco regio de diario Sus Majestades el Rey y la Reina doña Victoria, ejecutando la Banda municipal la Marcha Real.

El público saludó a los Reyes con una prolongada ovación y entusiastas vivas.

El Rey vestía uniforme de capitán general de la Armada.

El palco inmediato lo ocuparon su majestad la Reina doña María Cristina, la infanta doña Isabel, la duquesa de Talavera y el infante don Fernando.

En el de agle estaban la duquesa de San Carlos, la señorita Margot Bertrán de Lis, el marqués de la Torreclilla y un ayudante de Su Majestad.

En el escenario ocupó la presidencia el marqués de Magaz, presidente interino del Directorio, acompañado del Cardenal Primado, doctor Reig; el Obispo de Madrid Alcalá, doctor Eijo; el subsecretario de Instrucción pública, señor García de Leániz; el general Gómez Jordana, y los señores don Manuel Surot, don Manuel de Sandoval y don Alvaro Gil Abacete, secretario general del Congreso.

Etaban en diferentes palcos el señor Nuncio de Su Santidad con el cuerpo diplomático, el Patriarca de las Indias, el señor

Obispo de Málaga, el Padre Nozaleda, representaciones de Universidades, Escuelas especiales de Ingenieros, Normales, Institutos y maestros de primera enseñanza.

También se hallaban presentes representaciones de todas las órdenes religiosas.

Comienza el acto

El marqués de Magaz, que lo preside como presidente accidental del Directorio militar, declara abierta la sesión concediendo la palabra al Primado de las Españas, eminentísimo Cardenal Reig.

Discurso del Cardenal Reig

Al adelantarse hacia la tribuna el señor Cardenal es acogido con una calorosa ovación.

Después de Dios, comienza diciéndole el orador, a quien deben dirigirse siempre las primeras muestras de gratitud, nuestro corazón se dirige a vos, añade dirigiéndose al Rey.

Notorio es el interés que tenéis a todo lo que significa cultura y engrandecimiento patrio. Por eso os esperamos prestando a este acto el realce de la realeza acompañado de vuestras egregias esposas y madre.

Como con este Congreso se trata de erigir un monumento a la pedagogía católica no podía faltar yo, por lo que represento, a la colocación de la primera piedra.

Este Congreso tiene su historia; pero por encima de los cálculos humanos está Dios. Hace años tuvo iniciación la idea de este Congreso, cuando yo era, continúa diciendo el Cardenal, rector de la Universidad católica. Con otra ilustre personalidad que no he de citar, di los primeros pasos para su realización; pero no tuvieron eficacia, posteriormente volvió a intentarse y, tampoco tuvo efectividad la idea, y es porque Dios con su especial providencia quiso que se celebrara hoy. Hoy que existe un Gobierno im-

COMENTARIOS

Un sermón lullano-I

Abundan en nuestra bibliografía mallorquina los panegíricos de nuestro Beato Raimundo, pronunciados en su mayoría en el púlpito del Real Convento de San Francisco de Asís de esta ciudad, en las solemnes conmemoraciones anuales que al mártir de Bugía dedicaba, como a su Titular y Patrón, la Imperial Universidad Lulliana el día de la Conversión de San Pablo. Diseminadas por las beneméritas páginas de la «Biblioteca Balear» de Bover se encuentran las estudiadas oraciones retóricas de los Serralla, Frau, Tarrasa, Martí, Fullana, Fornés, Rissou, Font, Roldán, Velázquez y tantos otros, amén de las que, habiendo escapado hasta ahora a las pesquisas bibliográficas, pudieran dormir ignoradas aún y olvidadas en inexplorados y vírgenes rincones polvorientos. A todos estos curiosos e interesantes folletos, salidos de las prensas indígenas de Miguel Capó, de Pedro Guasp, de Melchor Guasp, de la viuda Guasp, y patinados ya por el tiempo y cuyas páginas ha matizado con su ósculo de paz y amor el polvo prestigioso de las bibliotecas, viene a juntarse un ejemplar reciente, fresco, contemporáneo, nuevo.

Impreso con esmerada pulcritud y en clásico papel de hilo, este sermón que viene a integrarse a la compañía de sus viejos hermanos, parece pedir con la exquisitez de su presentación excusas para su misma chillonera modernidad. Predicado e impreso en el modernísimo año de 1923, él no presentará en su portada la ampulosa y retorciada petulancia barroca con que la fatal influencia de la época hizo decorar a sus pretéritos hermanos del siglo XVIII. No se titulará: «Lulliano laberinto»; no se leerá en su frontispicio: «Las misiones divinas ideadas en una persona humana» como en el sermón del P. Mauro Rissou; no dirá, como el del P. Frau, evocando la sombra de «Fray Gerundio»: «El enviado en el espíritu, que entre silvos de serpientes y vuelos de palomas se llevó de entre los desaires de enemigos la palma de lo científico y lo amante en sanguineo triunfo». No. Nuestro sermón lulliano dirá sencillamente, con clara sobriedad, en su portada, en tipográficos y acarminados caracteres enmarcados por tipográfica orla grabada en madera: *Sermón predicado en la Iglesia de Nuestra Señora Santa María de Badalona, el día XV de Joliot de MCMXXIII, por Mossen Llorenç Ribet Campins, P. (Amb llicència). Y rezará su colofón: Obradors de l'Alt, Barcelona, dia de Sant Ramon Nonnat de l'any de gràcia MCMXXIII.*

Y.

puesto por la realidad y en que se imponen orientaciones encaminadas a rectificar direcciones peligrosas. Es este Congreso nacional, por responder a necesidades de la Nación, porque a él concurren representaciones de todas las clases, de todas las categorías y de todos los intereses.

Es además católico, así que a boca llena podemos llamarle nacional, pues por sus temas abarca todo el interés nacional. (Grandes aplausos).

Quizá algunos crean que mejor que Congreso católico de educación, deberá llamarse «de enseñanza»; pero examinando bien la cuestión se ve que se halla plenamente justificado su actual título. Porque abarca todos los ramos. La educación es más amplia que la enseñanza. La educación es el viático para andar por la vida inclinando al sujeto hacia el bien. La enseñanza se refiere a la inteligencia y la educación a la voluntad. La educación refrena los malos instintos y favorece el desarrollo de los buenos. La educación es compleja y completa. Algunos han tratado de reparar la educación de enseñanza, pero no se puede repetir sobre el niño el juicio de Salomón, como dice León XIII, continúa diciendo el ilustre purpurado, separando a golpe de espada la inteligencia de la voluntad, quien se dedique al cultivo de la inteligencia sin ir acompañada del de la voluntad corre el riesgo de que la instrucción sólo sirva para criar malvados.

La educación ha de ser integral, ha de responder a todas las manifestaciones, energías y facultades del hombre.

Debe ser física, intelectual, moral y religiosa. Existe tal trabazón entre ellas que de ninguna puede prescindirse. No hay quien combata la educación física que la Iglesia fomenta y no hace como otros tratan de descomponerse. No se combate la educación intelectual. Los hay que combaten la educación moral, porque dicen que el hombre no es bueno y la sociedad lo hace malo. Pero se ve que esta falta de educación moral acarrea grandes males. Son muchos en cambio los que combaten la educación religiosa. Y yo para su defensa voy a prescindir del testimonio de los Pontífices y de los escritores católicos, empleando sólo el de algunos anticlericales.

Proudhon afirma: «Los pueblos todos, civilizados y bárbaros han tenido como fundamento la religión». Victor Hugo dice con frase enérgica: «Deberían ser arrastrados ante los tribunales los padres que se atrevie-

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Crónica de Alemania

Ante las nuevas elecciones

Las elecciones municipales celebradas en diversos puntos de Alemania, así como las encaminadas a la constitución de la nueva Dieta bávara, reflejan fielmente el carácter de las que proporcionarán en breve al país germano un nuevo Parlamento. La evolución política de la opinión pública alemana se manifiesta con toda evidencia, confirmando el criterio que acerca de ello se ha ido formando durante estos últimos meses. No cabe la menor duda de que se ha operado un formidable desplazamiento de las masas integrantes de los diversos partidos políticos. Los grupos incoloros ven mermadas sus filas, en provecho de los elementos radicales, izquierdistas y derechistas. Los que en otros tiempos nutrieron las legiones del partido socialista van desertando al campo comunista; quienes defendieron las doctrinas del partido demócrata o del centrista se aproximan al nacional popular, que a su vez se halla en franco período de transición hacia el nacionalismo. En semejante evolución han ejercido influencia muy complejos factores. Por una parte, hácese notar la desilusión de las grandes masas en lo concerniente a los ideales del socialismo. Gobernados por socialistas desde 1919, mejor dicho, desde que estalló la inoportuna revolución de noviembre de 1918, ningún cambio de método han advertido los germanos. Claro que las excepcionales circunstancias reinantes en la política exterior del país han influido predominantemente sobre los encargados de desatascar el desdichado rehén del Estado alemán, imponiéndoles procedimientos y normas acorralados a sus propias ideas; pero no basta tal consideración para un pueblo de tan reducida clarividencia política como el alemán. Ha sido tan catastrófica la marcha del pobre Michel germánico desde que se concertó la paz, que en muchos impera el convencimiento de que nada peor hubiera podido suceder con cualquier régimen político distinto.

Otros basan su nueva orientación en los factores externos que tan fatal influencia ejercen sobre el desenvolvimiento del país vencido, y llevados de una franca animadversión hacia la nación que ellos juzgan culpable de todas las desdichas de Alemania, adhírense a uno cualquiera de los dos partidos radicales (comunistas o nacionalistas), que preconizan enconada oposición a los planes del enemigo; es decir, que tocan el pito de un partido político por necesidad, ya que hoy está de moda aún el parlamentarismo y dentro de este terreno siguen la corriente que más se acerca a sus ideales puramente patrióticos, nacionales. En este punto reside la fuerza del nacionalismo alemán: en la irritación que despierta hasta en los espíritus más indiferentes la conducta de Francia. Lo curioso del caso es que Francia pretende justificar su proceder con la existencia y supremacía del ideal pangermanista, sin tener en cuenta que ese pangermanismo no es causa de la intransigencia gala, sino consecuencia de ella. Si los políticos de París hubieran adoptado métodos moderados y tolerantes con el pueblo vencido, el nacionalismo habría perecido totalmente a manos de la revolución de 1918.

En resumen, adviértese la tendencia a conceder la supremacía en el nuevo Parlamento a los grupos radicales, principalmente el derechista, reforzado por importantes elementos pertenecientes no ha mucho a los partidos neutros (demócrata, centrista, popular). El triunfo de los derechistas marcaría un nuevo período en la vida política de Alemania. Sus consecuencias serían trascendentales no ya para el pueblo germánico, sino para Europa, acaso para el mundo entero.

A. Braun

Berlín Abril 1924.

sen a llevar a sus hijos a una escuela sobre cuya puerta se leyere; aquí no se enseña religión».

Scherer, corifeo de la moral independiente dice: «La moral, la verdadera, la antigua, la educativa, tiene como base necesaria la aspiración al infinito y su punto de apoyo en Dios».

Portalis, presenta un memorial a Napoleón abogando por la restauración de la religión, pues no puede existir moralidad sin religión. Añade el Cardenal otros testimonios de Tecquerville, Diderot, Montesquieu, etc.

Sin mirar más que a la tierra, añade, ha habido hombres a gran escala que han proclamado la necesidad de la religión; qué diremos nosotros, que entendemos que esa vida que el niño recibe necesita un continuo auxilio para que no sea sofocada por las malas pasiones?»

La enseñanza, en general, es la función de la Iglesia. «Bante docete», id y enseñad, es el mandato divino.

(Ovación). La enseñanza católica dignifica y eleva al hombre. La experiencia dice a todos: «ahí está mi obra que favorece en especial a los pobres. Esa enseñanza que economiza al Estado cientos de millones, contribuyendo además a la difusión de la educación en la Nación, como lo acreditan la exposición y los trabajos presentados, son un plebiscito nacional que aboga por la enseñanza católica. Podrán negarla apoyo, pero nunca acabar con ella. No necesita monopolios. El sacrificio y la libertad son las armas con que vive. La libertad que no es fin, como algunos idólatras de ella pretenden, sino medio que conlleva a la bondad moral que es el fin. El hombre ha nacido para ser bueno y no para ser libre. La Iglesia se ve coartada en el ejercicio de su misión y sólo pide que se la deje sacrificarse para provecho del Estado y a esto nos anima, dice, dirigiéndose al Rey, vuestras ansias por la dicha, la paz y la prosperidad de nuestro pueblo.

Como los discípulos de Emaús, expresamos que Cristo ha de ser el regenerador de España. Es necesario abrir los ojos para que conozcan a Cristo, consuelo y dicha del corazón. Que Cristo sea conocido por el pueblo, beneficia a los gobiernos, que nunca están mejor cimentados que en pueblos donde exista el temor de Dios. Que El bendiga y colme de dicha a esta España nunca igualada en grandeza porque nadie la iguala en religiosidad.

Grandes aplausos acogen las últimas palabras del Cardenal Primado.

La banda toca un fragmento inspirado del maestro Villa, titulado «El Cristo de la Vega».

Terminado éste se dirige a la tribuna el señor Sandoval, académico de la Española, que con admirable entonación lee una magnífica poesía original, titulada «Ciencia de Dios y pedagogía de Cristo», lectura que fué premiada con una ovación calorosa.

Discurso del Sr. Siurot

Don Manuel Siurot, dice que los aplausos con que es acogido, esos aplausos que son simpatía que se va a la mano, los dedica a la Virgen de su pueblo, la Virgen de la Cinta y a la Virgen de la Paloma, Patrona de los

madriños. Hace un caloroso elogio del Rey y pinta con vivos colores la escena en que lo vió mezclado con sus chiquillos pobres llenos de remiendos en el Palacio de Oriente.

Elogia al Directorio llamándole hombres de honor que han adquirido su compromiso irrompible con la Historia, al subsecretario de Instrucción, a las señoras en reparto de bondad y de belleza y a los señores Obispos representantes de la gracia de Dios. Dice modestamente que no puede ponerse a tono con el acto grandioso que presencia, al que asisten miles de congresistas que han de tratar de problemas que afectan al alma nacional. Así, pues, me voy a limitar, añade a hacer una escultura de la madre cristiana para colocarla a la puerta del Congreso de la educación para que todos la besen los pies; esa estatua que cada uno pensará que es la de su propia madre, la de España (ovación). ¿Qué es educar?, dice el orador. Hacer hombres buenos. La educación es la luz y ésta en el hogar es la mujer.

Cuando la mujer no es luz suave y apacible sino llama que chisporrotea, la catástrofe es inminente. La mujer comprende la abnegación gustosa, el sacrificio voluntario, es maestra inconfundible e incomparable mártir de sus hijos, amor de dolor que se juntan providencialmente en el corazón de las madres. En el terremoto de la vida las enseñanzas de la madre son las únicas que perduran.

«Cuál es la razón de la influencia de la madre? Ocupa más extensión que toda la ciencia. La emoción es la que nos rige, y nos envuelve el sentimiento. La historia del hombre es un relámpago, como que para definir bien al hombre habría que definirlo diciendo que es un ser sentimental dotado de inteligencia. La ciencia está en crisis, pues después de alardear tanto como alardeó el siglo XIX de la infalibilidad de la ciencia, ahora resulta que todos los postulados que entonces se admitían son falsos, y aún los cuerpos simples han desaparecido, la luz pesa, y a medicina y la sociología pueden representarse por un yeso que lescribe y una esponja que inmediatamente borra lo escrito.

La ciencia también ha sido concebida en pecado y ha de bañarse en la fuente redentora de la humildad. Había de la supremacía del corazón, de la superioridad de la madre cristiana en orden al sentimiento. Por eso lo que hace falta son mujeres mujeres, no mujeres varones. La mujer tiene la cabeza más chica, pero la sensibilidad más grande. Es cien veces más interesante para la Patria que haya una madre que no una boticaria.

La madre representa caridad de Cristo, madre luz, madre calor, madre sacrificio, arrancar a la madre de eso, arrancarla del hogar es un crimen de lesa patria. Tiene un párrafo bellísimo cantando a la «mujer novia, madre, abuela, que es ovacionado.

La madre para ser maestra necesita ser cristiana, y además eucarística, porque la eucaristía presta sabor de vida eterna en las almas que se educan a gusto de Dios. Tiene otro párrafo admirable comparando a los niños pobres con el Niño Jesús. Pinta con matices de gran delicadeza varios hechos sucesivos

didos en un colegio de Huelva y que emocionan al auditorio, y termina haciendo referencia al descubrimiento de América, en el que por haber realizado tan asombrosa labor evangelizadora nos hemos hecho acreedores a la bendición pública: «Tus hijos serán tan abundantes como los renuevos de los olivos», y termina con vivas a España, a la América española y al Rey. El público le ovaciona largamente.

Ahealones

El secretario, señor Gil Albacete, dió cuenta de haberse recibido innumerables adhesiones al Congreso, y cursado el siguiente

Telegrama dirigido a Su Santidad

Eminentísimo Cardenal Gasparri, secretario Estado Vaticano.—Roma.

Al celebrar sesión inaugural primer Congreso Nacional Educación Católica, enalteciendo solemnísimo acto con su augusta presencia nuestro Rey católico don Alfonso XIII y su Gobierno, filialmente postrados todos ante vuestra Santidad, protestamos nuestro más reíndido acatamiento al supremo maestro, Vicario de Cristo en la tierra, e imploramos para todos, especialmente para maestros y discípulos toda España, la paternal bendición apostólica.

Leopoldo, Obispo de Madrid-Alcalá.

EN EL AYUNTAMIENTO

Anoche se reunió la Comisión permanente

Dimisión de tres Tenientes de Alcalde.—Dos de éstos expusieron, en la sesión, sus discrepancias, de índole fundamental, con el Alcalde

Antes de la sesión

Entrevistas con el Gobernador

En la mañana de ayer, cerca ya del mediodía, estuvieron, separadamente, en el Gobierno civil, llamados—asi, por lo menos, se decía—por el Gobernador, varios de los concejales que integran el Municipio de Palma. Fueron allí, entre otros, los señores don Alfredo Llompart, don Guillermo Dezcallar, don Sebastián Font, y don Luis Canals.

Todos ellos se entrevistaron con el general Martín Alcobia, y parece que éste—se refería, especialmente, según se sabe, a los cuatro mentados—les indicó su deseo de que, deponiendo actitudes, intentaran todos desarrollarse en el Ayuntamiento una labor ardua. No importa recoger—hubiera sido inútil intentarlo—las manifestaciones que cada uno de ellos hizo al Gobernador: las de unos, seguramente coincidirán con las que por la noche hicieron en la sesión municipal; las de los otros, es de creer que se irán conociendo.

Lo cierto es que, tanto el general como los ediles visitantes, se mostraron reservadísimo respecto de lo tratado en las entrevistas.

Hablando con el Alcalde

Al visitar ayer al Alcalde, señor Saiz, éste, contestando a preguntas de los periodistas, nos manifestó que había recibido la dimisión de un Teniente de Alcalde, el señor Dezcallar. «Ayer—nos añadió—me anunciaron también sus dimisiones otros Tenientes de Alcalde. Pero esas dimisiones no las he recibido.»

La dimisión del Sr. Dezcallar

El secretario del Ayuntamiento, señor Roselló y Cazor, nos facilitó—con la previa autorización del Alcalde—copia del oficio de dimisión presentado por el señor Dezcallar. Dice así:

«Ilmo. Señor:

Establecidos por la R. O. de 10 de los corrientes los plazos dentro de los cuales deben presentarse y aprobarse los presupuestos municipales para el ejercicio de 1924 a 1925; siendo dichos plazos semanalmente perentorios, y habiéndose perdido mucho tiempo por la Comisión, resultarían ahora apremios tales, que el que suscribe no cree pueda la obra llevarse a término en condiciones legales y exenta de justificadas críticas.

Por ello, y por razones particulares que no es del caso mencionar en este escrito, ruego a V. S. se sirva dar cuenta al pleno de mi dimisión del cargo de teniente de Alcalde de este Excmo. Ayuntamiento.

Dió guarde a V. S. muchos años.—G. Dezcallar».

La sesión

Al empezar

A las seis y cuarto en punto—transcurridos los quince minutos de cortesía—empieza la sesión ordinaria, tan vivamente esperada, de la Comisión permanente.

En la presidencia, el Alcalde, señor Saiz. Ocupan los escaños todos los Tenientes—con la sola excepción del señor Dezcallar, que ya ha dimitido—: los señores Llompart, Moragues, Villalonga y Olivar, Font, Valenzuela, Moranta y Aguiló. Hay, además, en los escaños el señor de España, como Teniente de Alcalde sustituto del señor Dezcallar.

En los bancos destinados al público hay una cincuentena de personas, gente conocida casi todas ellas; figuran entre el público unos quince o veinte concejales.

Acta

Se lee, íntegramente, el acta de la sesión anterior. Queda aprobada.

Cuentas

Se leen diferentes cuentas, de pequeña cuantía todas ellas, por servicios municipales.

El señor Moranta salva su voto respecto de dichas cuentas, por no haber podido examinarlas. El señor Aguiló, el señor Font y el señor Llompart salvan también su voto respectivo. El señor Villalonga y Olivar pide que las cuentas queden ocho días más sobre la mesa. El señor Moranta: «¿Y qué ganaremos dejándolas sobre la mesa? Durante este período de tiempo, ¿gerarizarán algunas? El señor Villalonga y Olivar: «Todos podrán examinarlas». El señor Moranta: «¡Bueno!»

Quedan todas las cuentas sobre la mesa.

Termina el acto

A continuación, el presidente Interino del Directorio, marqués de Magaz, manifiesta que es muy de lamentar que el general Primo de Rivera, por hallarse ausente, no se encontrase presente, pues podría hablar con más autoridad, por sus prestigios.

Declara que el acto le ha producido una satisfacción inefable, y que el Gobierno está formado por soldados que tienen conciencia de los problemas importantes que interesan a la vida nacional, entre ellos el que se refiere a la cultura, que atenderá el Gobierno debidamente y cuidará que vaya encauzado por la verdad, para lo cual acogerá las propuestas que haga el Congreso de Educación Católica como el plan a seguir.

Terminó el marqués de Magaz declarando en nombre del Rey abiertas las sesiones del Congreso, terminando el acto entre vivas y aplausos, después de las nueve de la noche.

Al abandonar los Reyes el palco, la Banda municipal interpretó la Marcha Real.

Un gentío enorme, que se había estacionado en los alrededores del Teatro Real, aclamó a Sus Majestades cuando abandonaron el regio coliseo.»

Pequeñas reparaciones

Léese una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública.

El señor Moranta salva su voto. El señor Villalonga y Olivar dice que, con su voto, se aprobaron las pequeñas reparaciones urgentes, volviendo a la Comisión las restantes, para incluirles en la aplicación del 25 p. del presupuesto. El señor Alcalde: Seguramente el señor Moranta no está enterado... El señor Moranta: Precisamente salvo por mi voto porque no estoy enterado, y no las aprobaré con mi voto mientras no veng legalizadas.

Y se leen otra vez, una a una, las pequeñas reparaciones. Se cita, entre otras, una cantidad: 1.500 pesetas, para reparar baches, y el señor Moranta exclama: «No parecen éstas muchas pesetas para baches». El Sr. Llompart encarece muchos miramientos en estos asuntos, pues hace once años se instruyó un expediente y resultó que se iba mucho dinero en esas llamadas «pequeñas reparaciones». Se aprueban unas, y vuelven las restantes propuestas a la Comisión.

Cuatro asuntos

Se aprueba la distribución de fondos del Interior. Importa 239.771'41 ptas.

Léese un oficio del Gobierno civil transmitiendo el reparto hecho de los gastos carcelarios correspondientes al primer trimestre. El señor Llompart advierte que esa cantidad debe entrar en el 25 p. del presupuesto.

El Alcalde de Alicante, en comunicación que se lee, solicita el apoyo del Ayuntamiento de Palma para la instancia elevada a la Superioridad pidiendo que se quite a los Concejales la obligación de satisfacer la casahabitación a los maestros nacionales. El señor Font: No puedo adherirme. El señor Llompart: Que se estudie. El señor Moranta: Que pase a la Comisión de Fomento. Así se acuerda.

Se da cuenta de una instancia del empresario de la plaza de toros solicitando un concierto para el pago de los impuestos municipales con motivo de la próxima ananciada becerrada. Se acuerda negar el concierto.

La dimisión del Sr. Dezcallar.—Una duda de carácter legal

Se da cuenta de la dimisión—la publicamos más arriba—presentada por don Guillermo Dezcallar Montis del cargo de primer teniente de Alcalde. Y el señor Secretario manifiesta que, inmediatamente después de recibida la dimisión, se dió conocimiento de ésta al sustituto, don Antonio de España, ya presente en la sesión.

El señor de España tiene algunas dudas respecto al porqué de su presencia en el salón. ¿Viene el señor de España como sustituto del señor Dezcallar, del primer Teniente, o como primer sustituto de Teniente? Y, encargado de la primera Tenencia, ¿es el Teniente sustituto que ha de encargarse de la Alcaldía? El señor Font y el señor Llompart encarecen la importancia de esos puntos, que hay que desvanecer. Surgen dudas, se habla, versa, el Secretario interviene: estamos en apacible «cacería». Y se sienta una doctrina, como interpretación del Estatuto municipal: Los sustitutos irán reemplazando a los Tenientes que cesen, no cada sustituto a su respectivo Teniente, sino el primer sustituto cubrirá la primera vacante, el segundo la segunda, y así sucesivamente hasta agotar los sustitutos, a quienes seguirán luego en derecho los ediles de más edad; los sustitutos reemplazarán a los Tenientes en las funciones como tales, pero no podrán ocupar la Alcaldía, caso que ésta vacase, mientras haya Tenientes propietarios.

Dimisión del Sr. Llompart.—Este explica ampliamente su actitud: Discrepancia fundamental con el Alcalde

Léese después otra comunicación: es de don Alfredo Llompart, en que presenta también su dimisión de segundo Teniente, que funda en no querer «compartir la responsabilidad con las orientaciones que sigue el Alcalde».

El señor Llompart pide la palabra. «No voy a decir nada—empieza diciendo—que me merezca el más mínimo la alta consideración que me merece el señor Alcalde, al que debe la población mucho agradecimiento, porque, con una honradez acrisolada y una laboriosidad ejemplar, ha dado todo lo que

ha sabido. No quisiera tampoco que el amigo se sintiera ofendido, porque se trata solamente de diferentes apreciaciones de un problema, y el hombre público ha de saberse sobreponer a los sentimientos del corazón, que ahora me mandarán irme callando. El botafuegos de mi dimisión ha sido la manera como el señor Alcalde ha tratado el magno problema de los presupuestos. El día 14 le comunicó el señor Presidente de la Comisión de Hacienda el plazo perentorio, de 18 días, que teníamos para la confección del presupuesto, y nos convoca por primera vez, para hablar de presupuestos, ayer, echando por la borda diez días de los 18 que nos dió la ley.

Esto, empero, no es más que un episodio, no es más que una consecuencia de la desorientación que tiene, y yo ya he repetido que, cuando voy embarcado en un barco cuyo capitán le imprime, a mi entender, rumbo equivocado, ante una tormenta, siendo yo pasajero, aprovecho el primer bote que se me presenta para ponerme en salvo.

El Alcalde y yo estamos en planos radicalmente opuestos, y supongo que con el Alcalde deben estar los demás compañeros de Comisión, los que están dispuestos a seguir navegando en este barco sin rumbo, y compartir las responsabilidades del Alcalde. Teniendo que laborar juntos con diferencias tan esenciales, preferible es que busque otros colaboradores que se avengan a su modo de pensar, de lo que puede resultar una labor más fructífera para la población.

Yo estoy, en gran parte identificado con el primer libro del nuevo Estatuto. Este primer libro es muy asequeble a cuantos con algún espíritu jurídico lo quieran saludar; no tiene las oscuridades y nebulosidades del segundo, o sea el dedicado a la Hacienda Municipal, que es realmente un laberinto de disposiciones, muchas de ellas en contraposición con las que rigen en la Hacienda del Estado. Este primer libro encaja esencialmente con mi modo de pensar: prácticamente lo desarrollé cuando la epidemia de la gripe; yo era el Comisario de Sanidad, e iba delegando servicios, gracias a lo cual se hizo el máximo trabajo con el menor esfuerzo.

El Alcalde de una población como Palma, viene a ser, según el nuevo Estatuto, una figura de gran magnitud, rodeada de grandes prestigios y facultades, y por esto pesan sobre él concretas y serias responsabilidades. Viene a ser algo así como es en el eclesiástico el Obispo, y los Tenientes de Alcalde vienen a ser los Rectores de las parroquias, aunque con mayores facultades, y esta figura preeminente la habéis hecho actuar, la ha hecho actuar el Alcalde, de rector de parroquia, de vicario, y hasta de monaguillo.

Para que el Alcalde pueda dedicarse al estudio y dirección, sobre todo dirección, de los problemas importantes de la población, la ley pone a su lado ocho Tenientes de Alcalde, en quienes puede delegar casi todas sus facultades, es decir, que puede hacer ocho Alcaldes, cada uno en su distrito, y bastante trabajo tendrían, pues la mayoría de Alcaldes de Mallorca tienen en sus pueblos menos habitantes de los que corresponden aquí a cada Teniente de Alcalde. Esto es lo primero que, en mi concepto, debiera de haber hecho el Alcalde.

Concejales jurados: Para quitarle de encima la enojosa carga de la aplicación de las ordenanzas municipales, la ley ha creado el cargo de concejal jurado, al que debería prestar el Alcalde todo su cariño, agradeciendo a la ley haberle librado de la parte más enojosa del cargo, en vez de ponerse en frente de ellos y discutir sus atribuciones; les que éstos tienen, no merman en lo más mínimo las del Alcalde; de modo que el Alcalde puede seguir poniendo multas, igual que antes, pero...

El Alcalde ha sido una verdadera víctima del trabajo desordenado, y yo entiendo que, si hubiera comenzado por delegar, íntegras, sus facultades delegables en los Tenientes, si se hubiera despreocupado del cumplimiento de las Ordenanzas municipales, si hubiera nombrado concejales, tal como la ley le permite, delegados para el estudio de los principales asuntos que afectan a la ciudad, y para el cuidado de determinadas y esenciales problemas municipales, como son la falsificación de los alimentos, el asfaltado de las calles, etc.; si se hubiera dividido convenientemente el trabajo en las oficinas, a fin de que éste se repartiera equitativamente no dándose el caso de que en algún Negociado están mano sobre mano y en otros no pueden con el trabajo; me parece que esto, que en una semana se hace, le hubiera facilitado su labor y no tendría que lamentar ahora no haber prestado a los presupuestos la debida atención.

Mientras el Alcalde haya de prestar su atención a los pequeños problemas, a las minucias de la vida municipal, no le quedará tiempo para resolver los problemas que realmente pesan sobre la ciudad, ni tendrá la colaboración que necesita para que cada cual, dentro de su esfera de acción, contribuyan a la obra común de llevar por nuevos cauces la vida municipal. Ya ustedes ven que no pido la resolución de ningún magno problema, sino sencillamente una orientación en una buena división del trabajo.

Esta diferencia de criterio entre los procedimientos del Alcalde y mi modo de pensar es la causa de que yo me vea en el deber de dimitir y no querer compartir responsabilidades con quien creo que está equivocado. El tiempo dirá de parte de quién está la razón. Yo deseo mucho acertar a todos los que aquí quedan.

Yo decía precisamente esta mañana al señor Gobernador, que me ha llamado: Es igual que si nos fuéramos a Luch y, al estar en Luch, yo pretendiera irme por el camino directo, y otro por camino distinto, irregular, y que los demás quisieran seguir a éste, que yo estimase equivocado. En esto no hay ofensa para nadie. No disiento del Alcalde en minucias, ni discuto su honra, intachable, ni su laboriosidad, sino en asuntos básicos del Ayuntamiento. Yo estimo que el camino que sigue el Alcalde parece conducir a las mismas triquiñuelas y clientelas políticas de antes, llevando al fracaso al Ayuntamiento y a la ciudad. Estamos, ya lo dije, al borde de un precipicio. Yo invito a los demás a que no sigan, y ofrezco colabo-

rar, desde mi escaño de concejal, con los que se quedan, sin espíritu de oposición».

El Alcalde, señor Saiz, contesta al señor Llompart. «Siento—dice—no saber coordinar las ideas para poder contestar punto por punto al señor Llompart. Veo que éste me ha dado calabaza (Risas.—El señor Llompart: Yo siento...). Está claro: me ha dado calabaza. Y de recordarle al señor Llompart que creo que el fué uno de los que, conociéndome, me votaron para Alcalde. No tenía yo grandes deseos de serlo, y me hicieron comprender que podría ocupar el cargo contando con sus ayudas. En estos momentos tengo un cutis duro para hacer caso a esas manifestaciones. Yo creo poder salir del escollo en que estamos. ¿Estima el señor Llompart que se ha hecho crítica la situación de la Casa desde el sábado último? ¿He rechazado yo algún curso que se me haya ofrecido?»

El señor Valenzuela se lamenta extraordinariamente de las cosas que ocurren en esta casa desde hace algunos días, especialmente desde el discurso del señor Canals. Manifiesta que vinieron los concejales sacrificándose por el bien común. No se explica las dimisiones de compañeros, estimando obligatorio el cargo de concejal y también el de Teniente.

El señor Villalonga y Olivar dice que ha oído lo que no cree oír, y menos del señor Llompart. Recuerda que ya fué concejal, y salió entonces como entró, como saldrá ahora, limpio. (El señor Llompart: Nadie lo ha dudado.) No permite que el señor Llompart haga la división en bandos, en camarillas. ¿A qué camarilla pertenezco yo? (El señor Llompart: Yo no he dicho esto. He dicho que la orientación del Alcalde puede conducir a las camarillas). Yo, desde mi puesto, procuraré cumplir con mi deber, sustituyendo mis escasas dotes con una gran voluntad, que pongo a disposición de Palma. Yo soy, señálo, de los que se quedan».

«Estoy conforme—añade—en sujetarme al dictamen. Pero nosotros sustituirnos a un Ayuntamiento que tenía facultades para hacer transferencias de crédito, y ahora no existen éstas, y existe, en cambio, un farrago de cosas sin justificar, y lo arreglaremos, con buena voluntad y deseos de trabajar. Y he de decir al señor Llompart que en un barco, además del capitán, hay los pilotos, que tienen que intentar salvar el barco, en vez de huir en un bote. ¿Está claro?»

El señor Llompart: Yo hablo claro, y, sin embargo, no me han entendido SS. SS. Yo no hago política negativa: al lado de la crítica, doy soluciones prácticas, terminantes. He hablado de los procedimientos y de las orientaciones del Alcalde, que son distintos de los míos. El Alcalde y yo seguimos distinto camino en cuestiones fundamentales, y por esto he de irme. Pero no es que abandone el puesto. No creo que me pusteran en el trance de decirlo: Si voté al Alcalde fué porque, después de una antevotación, se resolvió que los nombramientos fueran hechos por unanimidad. Yo he dicho que la orientación del Alcalde era propicia a cultivar clientelas políticas, y yo prefiero las orientaciones que no sean propicias a ello. ¿Ha de añadir que a mí la ley, ni tampoco la moral, me obligan a mantenerme en la Tenencia.

Dimisión del Sr. Font

Se lee otra dimisión de Teniente de Alcalde, presentada por don Sebastián Font. Este la funda en que sus funciones en dos centros docentes le impiden dedicar a la confección de los presupuestos la intensidad de trabajo que se requiere.

El señor Font explica, más detalladamente, su dimisión, que dice tener muchos medios para fundamentar, aunque se haya afirmando al más sólido. Se remonta a su nombramiento, hecho poco menos que por sorpresa, y explica su intervención en el asunto de la confección de los presupuestos, que requieran una diaria reunión, que hubiese podido ser la primera el día 14, de la Comisión permanente. Manifiesta que no le entra, de momento, en juzgar a los que se quedan, sin perjuicio de ofrecer, como ha hecho antes el señor Llompart, colaborar desde el escaño de concejal. Y dice que, como el señor Llompart, no puede admitir que tenga que colaborar en algo que esté contra las convenciones de cada cual. Reconoce buena intención en el Alcalde, aunque no sabe cómo puede llenar el farrago de trabajo que voluntariamente se ha impuesto. Y cree también como el señor Llompart que el Alcalde debió delegar facultades y servicios en los tenientes, sin que éstos tuvieran que ir a suplicárselo.

El señor Villalonga y Olivar lamenta la dimisión del señor Font, y añade: «Yo me quedo en la galera: no sé si llegaremos a la orilla, pero pondremos en ello toda nuestra buena voluntad».

El señor Alcalde se lamenta también de la marcha del señor Font, a quien elogia.

El señor Font rectifica, y dice que acepta gran parte de la argumentación aducida por el señor Llompart, y dice que el sentido común está del lado de éste al decir: No nos gasta el camino que siguen; paren, y descendemos. Indica que si los que se quedan realizan obra pasable les dará la enhorabuena, y añade que la vida de la Corporación dirá si su actitud ha de ser de concordia o de oposición.

El señor Villalonga y Olivar: Nosotros nos quedamos en el peñasco de peligro: nos salvaremos o nos hundiremos. Tienen derecho SS. SS. a usar del escaño, pero miren la diferencia que hay de aquí a allí.

Los presupuestos

El señor Alcalde: A otro asunto. A los presupuestos.

El señor Secretario: No hay presupuestos en la orden del día. Si acaso, ha de tratarse de ellos en reunión particular.

Un concejal, «espontáneo»

El señor Aguiló y Aguiló, concejal, habla como «ciudadano», ocupándose en un asunto que dice no haber podido resolver en gestiones cerca del Alcalde. Indica que, como médico, ha notado trastornos intestinales en muchos niños, trastornos que atribuye a la mala calidad de la leche. Dice que habló de este asunto al Alcalde, a quien exhortó a emprender una enérgica campaña contra la adulteración de los alimentos, especialmente la leche. «El Alcalde—añade—me contestó que era éste un problema serio, que tal vez

disgustaría a personas interesadas, y me dejó con un palmo de narices. Deseo que el Alcalde me diga qué intereses se oponen a esa campaña. Y deseo que recalga acuerdo en el sentido de emprender la campaña».

El señor Alcalde dice que confiesa su falta, al no contestar al señor Aguiló que tomaría nota de su denuncia y al no llamar seguidamente al jefe de los veterinarios, a quien reiteradamente ha dado órdenes sobre el asunto.

El señor Aguiló: ¿Qué intereses profesionales son esos a que se aludió? Son médicos o qué...

El señor Alcalde: Conociéndome, no se puede admitir que yo patrocinare intereses que se opusieran a una campaña de esa naturaleza.

Y se levantó la sesión, siendo las 8 20.

Notas de sociedad

Boda

El miércoles de la presente semana, en la capilla de San Alonso de la iglesia de Montesión, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bella señorita María Quadreny Torres y nuestro amigo el distinguido joven don Rafael Felis Blanes.

Bendijo la unión el canónigo don José Vidal, Arcediano de la Catedral.

Apadrinaron a la novia el propietario don Juan Llobera y don Domingo Picornell, capitán de la marina mercante, y el novio, el abogado don Antonio Font y su tío don Rafael Blanes Tolosa, Director de los Ferrocarriles de Mallorca.

Los novios salieron para el predio «Son Espases», en donde pasarán unos días, para luego ir a París.

Les deseamos toda suerte de felicidad.

De viaje

Ayer llegó, en el vapor «Sister», el Muy Rdo. P. Provincial de la Orden de la Merced, Fr. Ramón Serratos, con el fin de practicar la santa visita.

Sea bienvenido.

«Este mañana han llegado de Valencia, a bordo del «Delfín», el comandante don Antonio Balach, el conde de Trigona, acompañado de su señora esposa, el propietario don Juan Valcárcera y señora, don Ricardo Ibáñez, don Bartolomé Mora, don Federico Chamberlain y señora, don Juan Contreras, don José Bernat y don Bartolomé Nadal.

Llegada del Rvmo. Sr. Obispo

Procedente de Valencia, ha llegado hoy a Palma el limo. y Rvmo. Dr. don Rigoberto Doménech, Obispo de esta Diócesis.

Le acompañan su capellán de honor Rdo. don José Bonet.

Reciba S. lma. nuestra cordial bienvenida.

Toma de posesión

El nuevo Inspector Provincial de Sanidad de Baleares, Dr. don Gabriel Ferrer, llegó ayer a Palma, posestionándose ayer mismo de su cargo, en el que ha sucedido al Dr. López Comas, que ha sido trasladado a Tarragona.

En el Asilo del Temple

Función literario-musical

Ayer, por la tarde, a las cinco, tuvo lugar, en el asilo de Hermanas de la Sagrada Familia, en el Temple, una lucidísima función literario-musical, que celebraron las niñas asiladas, con motivo del sorteo anunciado, en obsequio a sus protectores.

Asistió el acto numerosa y selecta concurrencia, entregaba que figuraban doña María Ignacia de España, doña Josefa de España y de Oleza, Sta. de Truyols, Stas. de Recio y muchas otras distinguidas familias de esta ciudad.

Se ejecutó, íntegramente, el programa anunciado. Hélo aquí:

«El goloso», juego de niñas, interpretado por las asiladas de dos a seis años; iban todas vestidas de blanco.

«Villa Tula», comedia en un acto, desempeñada por las niñas asiladas, distinguiéndose entre ellas Aurora Ramos y Elvira Calafell.

«El dormilón», juego rítmico.

«Santa Eulalia», drama en dos actos, que fué muy bien interpretado por las niñas que en él tomaron parte, sobresaliendo las dos ya mencionadas y la niña Margarita Bonet.

A continuación y acompañadas al piano por la señorita Ceila Caubet un coro de niñas, de seis a ocho, cantó magistralmente una «Barcarola».

La decoración simulaba una barca y dentro de ella, figurando que remaban iba el coro de niñas.

Este número del programa gustó mucho y fué aplaudidísimo.

Por último se puso en escena el diálogo «El Niño Jesús y Santa Teresa», diálogo muy bien interpretado, en el cual hizo de Niño Jesús, la niña Andrea Adover de siete años, y de Sta. Teresa, la niña Elvira Calafell. La selecta concurrencia aplaudió calurosamente a las pequeñas intérpretes.

Se procedió al sorteo de diferentes objetos, resultando premiados los siguientes números: primer premio, el 5 262; 2.º, el 2 082; 3.º, el 1 539, y 4.º, el 2 802.

La entretenida función se repitió el domingo y lunes próximos, y para ambos días se facilitarán las papeletas de entrada en la portería del Asilo.

Sueltos y noticias

La fiesta de San Marcos

Como el rezo de San Marcos no entró hasta el lunes 28 del corriente, la misa en el Castillo de Bellver, se celebrará este día, a las nueve y media; las personas que deseen comulgar tendrán la bondad de avisarlo antes de empezar el Santo Sacrificio.

¿Conoce V. la Casa Matons?

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Especterantes y calmantes de la Tos, Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Colón, 22, Perejil.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

El Congreso nacional de Educación católica

Madrid, 25 (1'40)
La Infanta Isabel, en la Exposición Ayer, estuvo visitando la Exposición pedagógica anexa al Congreso de Educación, la Infanta Isabel.

Su Alteza recorrió las salas durante dos horas.

Se interesó grandemente por las principales instalaciones.

Se fijó, con atención, en un cuadro de un alumno de los misioneros del Corazón de María, que representa a la Reina doña Isabel, acompañada del Padre Claret, visitando un hospital de Sevilla. Su Alteza se mostró conmovida.

También se interesó vivamente por la instalación de las Escuelas manjonianas de Granada, haciendo grandes elogios de los trabajos expuestos.

Gran festival en el Stadium
A las cinco de la tarde, se celebró, en el Stadium metropolitano, el anunciado festival de educación física.

Concurrieron el Obispo de Madrid y otras personalidades.

También asistieron todos los colegios, que fueron aplaudidos por los brillantes ejercicios de cultura física realizados por los respectivos alumnos.

Se destacaron los huérfanos de la Beneficencia del colegio de Valdemoro.

El organizador del festival, don Rufino Blanco, director de «El Universo», ha recibido muchos plácemes por el éxito incontestable de aquél.

Peregrinación al Cerro de los Angeles
Se está organizando una peregrinación de congresistas al Cerro de los Angeles, donde se levanta el monumento al Corazón de Jesús.

La peregrinación se hará el próximo sábado.

Hay muchos congresistas inactivos. Más de la Exposición

Ayer también visitó la Exposición pedagógica el Patriarca de las Indias, señor de Diego Alcolea.

El público concurre, con gran afluencia, a admirar los trabajos expuestos.

El Congreso constituye un gran éxito. Continúan los más halagüeños comentarios referentes al éxito de la Exposición pedagógica, y, en general, de todas las organizaciones y fiestas del Congreso nacional de Educación católica.

La Bolsa

Madrid, 25 (1'00)

Cotización de ayer	
Interior contado.	70 65
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'50
Amortizable 4 por 100.	88'25
Banco de España.	570'00
Compañía Tabacalera.	244'00
Francos.	45'45
Libras.	51'27
Exterior.	86'00
Marcos.	0'00
Libras.	52'20
Dólares.	7'10
Coronas.	00'00
Francos suizos.	000'00

No se autoriza la manifestación de primero de Mayo

Madrid, 25 (1'00)

Una nota del Directorio

En la Presidencia, como nos habíamos anunciado el marqués de Estella, se nos facilitó una nota oficiosa sobre la proyectada manifestación obrera de primero de Mayo.

«Divulgadas por la prensa—dice la nota— las perniciosas peticiones que la clase obrera pensaba presentar al Directorio en ocasión de la fiesta de primero de Mayo, se acuerda no autorizar la manifestación, para no crear un precedente que podría alegarse para la celebración de actos análogos, de carácter político y que podrían originar incidentes que en las circunstancias actuales tendrían que ser severamente reprimidos.»

Añade la nota que el Directorio entiende que el primero de Mayo no puede ser oficialmente reconocido como festivo para el trabajo, quedando en libertad, patronos y obreros, para limitar o suspender la jornada en ese día, cargando con las respectivas consecuencias de carácter económico.

Termina diciendo la nota que el Directorio considera que la libertad en nada padece con limitar actos de esta naturaleza, como también cree que no debe ajustarse su criterio ni su conducta a los precedentes sino a los juicios del momento.

La actuación del Directorio

Madrid, 25 (1'00)

El proyecto de ley sobre protección a las Industrias nacionales

A las seis de la tarde, se reunió en la Presidencia, el Directorio militar.

Presidió la reunión, hasta que llegó el marqués de Estella, el contralmirante Magaz.

Asistió el Subsecretario de Hacienda.

Según referencias, la reunión se dedicó, principalmente, al estudio del proyecto de ley reformando la actual sobre protección a las industrias nacionales.

Lo que dice Estella
Mediado el Consejo, llegó a la Presidencia el Marqués de Estella, el cual venía de la inauguración del Casino Mercantil.

Al terminar la reunión, el Presidente nos dijo que se nos facilitaría una nota oficiosa sobre el acuerdo, tomado por el Directorio, de suspender la fiesta de primero de Mayo.

El Consejo Superior Ferroviario

Madrid, 25 (1'40)

Continúa la discusión de la base novena. En la sesión celebrada ayer por el Consejo Superior Ferroviario, continuó la discusión de la base novena, en la cual se desecharon las dos enmiendas presentadas.

Presidió la reunión el Ingeniero de Caminos señor Machinbarrena.

Empezó la discusión por la enmienda, presentada por las compañías, para que en el cálculo de las tarifas fijadas figure el importe prudencial en que se evalúan por el Consejo Superior las primas de gestión para las empresas y personal.

Después de una gran discusión fué desechada la propuesta, por todos los vocales, a excepción de los representantes a las compañías.

Seguidamente, se discutió otra enmienda de las Compañías para que las tarifas se calculen con un coeficiente de corrección que les permita establecer reservas para el caso de que hubiese déficit en las explotaciones.

También fué desechada, facultándose sin embargo a las compañías para establecer tarifas reducidas de sobrecargo cuando así les convenga pero sin salirse de los límites señalados para la tarificación corriente.

De Palacio

Madrid, 25 (1'00)

Audiencia regia

S. M. el Rey recibió ayer en audiencia al Ministro de Portugal señor Mello con una comisión de estudiantes lusitanos; al Embajador de la Argentina con una comisión; y a la Directiva de la Real Federación Española de Clubs de Fútbol presidida por el conde de la Motera.

El viaje de los Reyes de Italia

Madrid, 25 (1'00)

Nota del Ministerio de Estado.—Poblaciones que visitarán los Monarcas Italianos. En el Ministerio de Estado, se facilitó ayer, a los periodistas, una nota informativa sobre el próximo viaje de los Reyes de Italia.

Según la nota los Reyes de Italia no visitarán, como se había asegurado Sevilla y Granada.

Solo verán Valencia, donde desembarcarán y Barcelona por donde regresarán a Italia.

Durante su estancia en esta capital harán algunas excursiones a las ciudades inmediatas y que contendrá tesoros artísticos.

Firma regia

Madrid, 25 (1'00)

Condecoraciones.—Nombramiento.—Dimisión

A la hora de costumbre, estuvo en Palacio el Presidente del Directorio, marqués de Estella.

Puso a la firma del Monarca, además de otros sin interés, los siguientes decretos:

Concediendo varias condecoraciones. Nombrando Director general del cuerpo de topógrafos a don Pedro Bermejo.

Admitiendo la dimisión a la Vicepresidenta de la Junta de Patronato del Real Dispensario antituberculoso, la marquesa de Alhucemas.

Del Extranjero

Madrid, 25 (1'00)

Futuro Cardenal

Roma.—Parece que será nombrado Cardenal el Nuncio de Su Santidad en París Mñseñor Carretti.

La República de Grecia

Roma.—Italia ha reconocido la República de Grecia.

Choque de los expresos de Zurich y Milán.—Pasajeros carbonizados.—Alba Eiferlich en el tren?

Paris.—En el choque habido entre los expresos de Zurich y Milán, los vagones quedaron, muchos de ellos, materialmente

destrozados e incendiados, muriendo carbonizados muchos pasajeros.

Se asegura que entre los pasajeros muertos figura el Gobernador del «Banco del Imperio Alemán» y leader nacionalista señor Eiferlich, quien viajaba con su madre en un departamento.

Conferencia de Pi y Suñer en la Facultad de Medicina de París

En la Facultad de Medicina de París, dió ayer su anunciada conferencia sobre «Nutrición infantil» el catedrático de la Universidad de Barcelona Dr. Pi y Suñer.

Asistió selecta concurrencia, en su mayoría profesionales.

El alza del franco

Berlín.—En esta capital se nota cierta inquietud ante la persistente alza del franco.

Discurso de Trotzki, comenado

Moscou.—Ha sido objeto de muchos comentarios el discurso, agresivo, pronunciado por Trotzki en el Congreso ferroviario de esta ciudad.

En su discurso, dirigido contra algunas potencias de Europa y Norteamérica, Trotzki encareció la necesidad de que Rusia desarrollase su poder militar.

En favor de un empréstito a Alemania

Londres.—Se dice que los Estados Unidos tienen el propósito de nombrar un nuevo comisario en Europa, para trabajar en favor de la concesión de un empréstito a Alemania.

El asesinato de los ambulantes de Correos

Ha sido detenido el último de los presuntos asesinos

Madrid, 25 (1'40)

La detención de Piqueras

Ayer fué detenido otro de los presuntos asesinos de los ambulantes del correo de Sevilla.

Se llama Francisco Piqueras. Fué detenido por la guardia civil en el tren correo, y conducido luego a Pueblo Nuevo del Terrible, donde quedó encarcelado.

La noticia de la detención fué comunicada desde Almorchón (Badajoz).

Detalles de Piqueras

Los periódicos de la noche, publican inabundantes detalles sobre la vida y milagros de Paco Piqueras.

En contra de lo que se decía, el detenido es más bien alto que bajo, robusto, y viste bien.

Padece una nube en el ojo, pero se recató admirablemente durante su estancia en Madrid. Sólo un concurrente del café San Millán pudo dar este dato a la policía, que ha sido valiosísimo para su captura.

La historia de Piqueras es negra. Se le estima como inductor y preparador del golpe, siendo él quien llamó al vagón de los ambulantes en la estación de Aranjuez.

La madre vive en Hortos (Jaén), donde el criminal nació de unión irregular.

En Daimiel Piqueras se asoció a un individuo, estableciendo una taberna, en la cual se congregaba gente maleante y los jugadores de todo el término.

Allí hicieron un capital con el que explotaron el juego en las localidades próximas a Daimiel.

Salió de aquel pueblo, pistola en mano, dejando deudas por varios miles de pesetas.

Al llegar a Madrid, se alojó en casa de un pintor, entrando de dependiente en una bodega de la calle de Pontejo, puesto que pronto abandonó, dedicándose nuevamente a los negocios de juego.

Ultimamente, volvió a residir en Daimiel, viniendo a menudo a Madrid, donde asistió a la tertulia del café San Millán, siendo pronto señalado por los camareros como individuo sospechoso, pues formaba peña con algunos criminales y se aislaba del resto de público.

¿Cómo fué capturado Piqueras?

Las noticias que llegan de Badajoz, Jaén y Córdoba dan versiones distintas del modo cómo fué capturado Piqueras.

Dicen, además, que en el domicilio de su madre se ha efectuado minucioso reconocimiento cuyo resultado se ignora.

Dice el Director de Seguridad que el Director de Seguridad, después de en-

tregarnos a los periodistas la nota relatando la detención de Piqueras, nos dijo que iba a conferenciar con el jefe de la Benemérita de Peñarroja para obtener más detalles de aquélla.

También nos dijo que había pedido a la Dirección de Penales autorización para que se traiga inmediatamente el detenido a Madrid.

Luego, recomendó que estando el asunto bajo la jurisdicción militar, sean, los periódicos, serios en las noticias y comentarios.

Añadió que cuando esté todo terminado se facilitarán detalles curiosos de este suceso.

Madrid, 25 (5'30)

El Juzgado militar, en la Dirección de Seguridad

A las siete de la tarde de ayer, se constituyó, en la Dirección general de Seguridad, el juzgado militar, con el fiscal, señor Riquera.

La reunión duró hasta las ocho y media.

Se cree que, entre las diligencias realizadas por el Juzgado, figuran las declaraciones de Honorio y Navarrete.

El juez militar, a quien saludaron los periodistas, al salir de la Dirección, guardó impenetrable reserva.

Esta madrugada, el juzgado se ha vuelto a reunir en la Dirección general.

Información oficial

En Capitanía general nos ha manifestado, a última hora, que desde hoy, viernes, se facilitará, de doce a una, información relativa al suceso del expreso, siendo ésta la única cuya publicación se autorizará.

¿Navarrete a Prisiones militares?

Ha circulado el rumor de que, a las ocho y media de la noche, y coincidiendo con la salida del juzgado militar de la Dirección de Seguridad, Navarrete ha sido trasladado a Prisiones militares, ocupando la celda número 14, con guardas de vista.

La llegada de Piqueras

Se cree que hoy será conducido a Madrid el detenido Piqueras.

Sobre un suelto

Ayer se presentaron en la redacción del periódico «Informaciones» unos agentes de policía, en busca del redactor don Alfonso La Pene, suponiéndole autor de un suelto relativo al parentesco entre el Comisario Superior y el detenido Honorio.

El director de «Informaciones» acudió a la Inspección, haciéndose responsable del suelto.

A las ocho y media de la noche se puso en libertad al señor La Pene, si bien se dice que se le impondrán unos días de arresto.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Barcelona, 25 (5'30)

Preparativos para la visita de los Reyes de Italia

Para la próxima visita de los Reyes de Italia a esta ciudad han empezado ya la organización de los festejos.

El Comandante de Marina, a cuyo cargo corre la organización de los festejos marítimos, ha organizado: Un concurso de bailes regionales que se celebrará a bordo de diferentes buques; concurso de bandas, iluminaciones a la veneciana y fuegos artificiales acuáticos.

Además, habrá un baile de gala en el Real Club Marítimo.

Sindicalista libertado

Ha sido puesto en libertad el conocido sindicalista Manuel Buenacasa.

Detención de un maestro

Por haber emitido ciertos conceptos en una conferencia que dió en el «Centre Regionalista», ha sido detenido el maestro nacional don Ramón Merino.

El festival infantil

En el campo de deportes del «Barcelona F. C.», se celebró ayer el festival infantil anunciado.

Concurrieron unos quince mil niños. En el festival hubo pruebas atléticas y un partido de fútbol.

Al final de todo, se obsequió, a los niños con una merienda.

Muere limpiando una caldera de tinta. En la tintorería Espinal, de Sabadell, falleció limpiando una caldera, víctima de las emanaciones deletéreas que de ella se desprendían, el hijo del dueño.

Paseo militar

Ayer, el Regimiento de Artillería ligera efectuó un paseo militar hasta Materó.

El derrumbamiento del Metro.—Dictamen de los peritos

Los peritos arquitectos, designados por el Juzgado, para dictaminar acerca de las causas del hundimiento del Metropolitano, han dictaminado que el derrumbamiento sobrevino por defectos de la entibación y ser terrenos deletéables.

La Casa Tayá, en quiebra

Se ha presentado al Juzgado un escrito por el cual se pide sea declarada en quiebra la Casa Tayá.

La petición se funda en que los tripulantes del vapor «Teresa Tayá» no cobran sus salarios desde hace cinco meses.

Locomotora que se marcha sola dejando el tren

En la estación de los ferrocarriles del Norte, una locomotora que tenía que arrastrar un tren de viajeros marchó sola dejando en la estación todos los vagones con los viajeros.

El maquinista no se enteró de ello hasta hallarse en Santa Coloma de Cervelló.

Festejos suspendidos

Por la anomalía de las circunstancias por que se atraviesa han sido suspendidos por sus organizadores los festejos que se preparaban para celebrar el centenario de Pi y Margall y el maestro Clavé.

Palau Gai

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Cleto y Marcelino, ps. y mrs.

Cuarenta Horas.—Empiezan en los Sagrados Corazones, en honor del glorioso P. San Francisco de Paula. Exposición a las seis y media, a las diez y media, Misa mayor. Al anochecer, a las siete y cuarto, Santo Rosario; y se dará principio a un solemne Triduo por el Rdo. P. Antonio Tomás, SS. CC. y reserva de Su Divina Majestad.

Cuarenta Horas fuera de turno.—Continúan en la iglesia de PP. Capuchinos, en honor de la Virgen de Monserrat. Exposición a las seis y media y misa conventual. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, ejercicio del Triduo, Visita Espiritual a la Virgen de Monserrat, sermón por el Reverendo P. Remigio de Papiol, M. O. Capuchino, y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno San Sebastián.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

FOOT-BALL-SABADO Y DOMINGO

Esperanza de San Sebastián
contra **R. S. Alfonso XIII**
A LAS SEIS MENOS CUARTO

PHILIPS ARGENTA



LUZ NUEVA MAS HERMOSA MAS AGRADABLE

De venta en todas partes y
ADOLFO HIELSCHER, S.A. Madrid: Prado, 30

Continúa con éxito asombroso LA COLASAL rebaja de precios en la

Casa Alberto Endolz

PASEO DEL BORNE, 80

Medias de seda	1'00 pta. el par	Jabon Heno de Pravia pequeño	0'80	caja
Medias de seda Tricot	3'00 ptas. >	>	>	grande 4'00 ptas. >
Medias de seda Torzal	4'00 ptas. >	Flores del Campo pequeño	0'80	>
Medias de algodón	0'75 >	>	mediano 2'50	>
Calcetines de seda Tricot	2'25 >	>	grande 4'00 ptas. >	
Pañuelos para bolsillo	0'15 uno	Colonia Flores del Campo	1'90	frasco
Bordados muy finos	0'25 el metro	Tubos pasta dentífrica Dens	1'50	tubo

Todos a comprar a la casa
ALBERTO ENDOLZ
Paseo del Borne, 80

Los niños de pecho en verano

ES LA ESTACION EN QUE SE PONE A PRUEBA SU RESISTENCIA

LOS QUE SE CRIAN CON GLAXO

(que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano) nada tienen que temer, porque pasan el verano sanos lo mismo que el invierno, sin diarrea ni molestias de la dentición

Acudan al GLAXO los que se crían de otro modo cuando noten la diarrea, pues sólo con eso evitarán todos los peligros, porque el GLAXO hace verdaderos milagros, y a eso es debida su fama universal y el que cada día sean más los miles de niños que se crían en España con GLAXO.



Una sola lata es suficiente para convencerse de ello. Para enfermos, convalecientes, ancianos y especialmente madres que crían, es insustituible. Úsese el biberón GLAXO, con gomas esterilizadas. Pídale el GLAXO en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: Sebastián Tauler y Compañía, Pl y Margall, 12, Madrid.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIO DIRECTOS

LINEA CUBA-MEXICO
El vapor Cristóbal Colón saldrá de Bilbao el 16 de Abril de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz.
LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO
El vapor León XIII saldrá de Barcelona, el día 10 de Abril Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Africa, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendida la escala a Puerto Rico en los viajes de ida.

LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON
El vapor saldrá de Coruña el de Vigo el 17 de Lisboa el facultativa y de Cádiz el 20, de Cartagena el 21, de Valencia el 22 y de Barcelona el 26, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Sanghai, Nagasaki Kobe y Yokohama

LINEA A LA ARGENTINA
El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá de Barcelona, el 4 de Abril de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el S. Carlos, que sale de Bilbao y Santander el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Villagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO
El vapor Antonio López saldrá el 25 de Abril de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

LINEA DE FERNANDO POO
El vapor Alicante saldrá el 15 de Abril de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Dicho vapor enlazara en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort a raso.—Todos los vapores tienen un médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Morambique y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Persico: India, Sumatra Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia, Ilo-Ilo, Cerú, Port Arthur y Wladivostok.—New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y para otros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Palma, JAIMÉ M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, adm. 4

Representante

Admito de casas serias representaciones para Barcelona y Cataluña. Dirigirse: Centro de Anuncios.

Se alquila

Un primero y un segundo piso muy bien situados. El primero propio para oficina o familia, reducida y el segundo de bastante capacidad. Ambos con agua corriente y sol en abundancia. Informes: Centro de Anuncios.

Auto

Cuatro cilindros, cuatro marchas, dos plazas, cepota, gomas nuevas, recambio, marca francesa, seis litros cien kilómetros, vendo al contado o a plazos, muy barato, Capuchinas, 17.

¿Callos?

Juanetes, durezas. Use sin demora «UNGUENTO MAGICO» tres días. Es radical. Farmacias, droguerías 1'50. Por correo 2 pesetas. Farmacia Puerto, Pl. San Indefonso, 4 Madrid.

Tenedor de libros

De 20 años de edad, con largas prácticas comerciales, se ofrece para casa seria. Infe mes: Centro de Anuncios.

Casa en venta

Situada cercanas calle O'mos, por 20 500 ptas. al contado o plazos, alquileres mes adelantado 134 ptas. Razón: Centro Anuncios.

Pesadez en las piernas



La causa

Cuando las piernas se poseen hinchadas, entumecidas y las extremidades, heladas, indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación disminuye. Una sangre espesa, y cargada de impurezas, dilata sin cesar las venas que, de un momento a otro, cuando las paredes se debilitan demasiado, pueden reventar produciendo "una Úlcera", "un Eczema varicoso" ó bien provocar "una Flebitis" y hasta la muerte repentina. Sea cual fuere su gravedad, las varices pueden curarse siempre cuando la causa que las engendró desaparece. Esto explica las curas maravillosas obtenidas por el cuerpo Médico en el tratamiento de las dolencias de las piernas, de las enfermedades de la piel, de la circulación, del artrismo y de todos los vicios de la sangre por el

DEPURATIVO RICHELET

La potencia de este medicamento es tal que desde los primeros días del tratamiento, la circulación se restablece, la hinchazón de las venas desaparece así como los picores y el hormigueo. La pierna descongestionada recobra su vigor normal, su flexibilidad y a la pesadez sustituye un verdadero bienestar. En los casos de úlceras y eczemas varicosos, la supuración se detiene, las llagas pierden rápidamente su aspecto repugnante y se cierran sin dejar huellas. Sean cuales fueren su forma, su antigüedad, y su origen, nunca hemos anotado fracaso alguno.

Cada frasco va acompañado de un folio ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedán, 6, Rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Enfermedades de la piel

LA FILADORA

GRANDES DEPOSITOS DE VARIAS FABRICAS DE TEJIDOS
Con venta exclusiva para las islas Baleares
Grandes existencias en toda clase de artículos de vestir
Sastrería económica
Recibido un inmenso surtido en novedades de Primavera y verano para Señora y Caballero
VENTAS AL POR MAYOR Y DETALLE
Precio fijo.—Ventas al contado.—Casa de confianza
125 SAN MIGUEL 125
(Cerca de la Plaza del Olivar)

Línea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Para Habana y Santiago de Cuba, saldrá de Barcelona el día 20 de Abril el vapor
Barcelona
Admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto
Para más informac. dirigirse al Comisario de la Compañía en el
Calle del Marqués de S. Juan, Marina, 82, Palma

Sándalo Pizá

Mil pesetas
al que presente "Cápsulas de Sándalo, mejores de las que el doctor Pizá de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las "enfermedades urinarias". Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. 115 años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares.—Frasco 4 pesetas.—Farmacia del doctor Pizá plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España y América. Se envían por correo anticipando valor.

Fin esquelas mortuorias y aniversario de y toda clase anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en
Correo de Mallorca
Dirigirse al
Centro de Anuncios
Plaza de Santa Eulalia, 10—Palma